

19.500 \$951.574 Tirada: 6.500 Vpe pág: \$1.221.600 Difusión: 6.500 \$1.221.600 Ocupación: 77,9% Vpe portada:

Sección: PROVINCIA Frecuencia: DIARIO

TRAS POSITIVO BALANCE DE LA TEMPORADA

## Gremios llaman a concluir pavimentación del paso de Agua Negra

Luego de seis meses habilitado el camino entre Coquimbo y San Juan, representantes de distintos sectores productivos y del turismo, valoraron las cifras record que dejó el intercambio comercial entre ambos lados de la cordillera. Por lo mismo, instaron a seguir trabajando en la conectividad física entre ambas zonas.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Tras inéditos seis meses de funcionamiento ininterrumpido, este viernes 23 de mayo se cerró el paso internacional de Água Negra, el que permanecía abierto desde el 22 de noviembre del año pasado.

La apertura anticipada y la extensión del funcionamiento permitieron que el paso fronterizo, que une la Provincia de San Juan, Argentina, con la Región de Coquimbo, fuera utilizado por casi 64 mil personas para ingresar al país, uno de los flujos más altos registrados en los últimos años. De hecho, el ingreso de personas creció en un 167% en comparación a la temporada pasada.

A modo de balance, Laura Cerda, presidenta de la Cámara de Turismo, indicó que "indudablemente tener abierto este paso entre nuestra región y San Juan constituye un ingreso de divisas que no tendríamos, esto por el tamaño de ese mercado, pues no solo vienen de San Juan, sino que de otras provincias del país vecino. El desafío de mantener posicionada nuestra región como destino turístico es un trabajo que debe ser sistemático y mejorado año a año, y aquí sumo la necesidad de pavimentar planificadamente el resto del camino que

A su vez, Carlos Orrego Torrico, presidente de la Cámara de Comercio de La Serena, destacó que "es histórico el hecho de que este viernes se haya cerrado el paso de Agua Negra, que

estuvo bastante tiempo abierto, lo cual nos significó dos feriados importantes para nosotros. El hecho de que se estuviera con el paso habilitado sobre todo en abril, para la Semana Santa, es un hito importante"

A juicio de Orrego, este flujo de personas "fue una oxigenación para el comercio", y por ello, afirmó que es necesario que las autoridades asuman la responsabilidad de "terminar definitivamente con la pavimentación del lado chileno".

Por su parte, María Antonieta Zúñiga, gerenta de Barrio del Mar, proyecto asociativo que reúne a locales del borde costero de La Serena y Coquimbo, destacó que "la apertura temprana y el tiempo en que estuvo habilitado el paso de Agua negra, sin duda significó un tremendo aporte al dinamismo turístico de la región, principalmente para la conurbación. Facilitar el ingreso de turistas aprovechando además la conveniencia del cambio monetario, constituven una gran oportunidad para el rubro y para el visitante trasandino, que busca los distintos atractivos como son sus playas, centros comerciales, gastronomía y entretenimiento entre otros, convirtiéndonos en una de las opciones número uno a la hora de planificar sus vacaciones", acotó.

Además, agradeció a las distintas autoridades que hicieron esto posible, pues marca un precedente. "Esto nos invita además a pensar en cómo seguir fomentando el ingreso de turistas argentinos durante todo el año, con los arreglos correspon-



Con un incremento de más del 167% del flujo de personas, el paso de Agua Negra cerró con cifras históricas durante esta temporada.

dientes en materia de pavimentación y servicios, así como también con el sueño de ver concretado el anhelado túnel para una conectividad permanente que además, sumará oportunidades de desarrollo para el turismo y otros rubros productivos de nuestra región", indicó.

## "CIFRAS SUPERARON TODAS LAS EXPECTATIVAS"

Por su parte, Marcos Carrasco, presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, destacó que, durante los seis meses en que estuvo abierto el paso de Agua Negra, se favoreció la integración con la Provincia de San Juan.

'Creemos que ha sido muy beneficioso para la Región de Coquimbo la llegada y el número de turistas argentinos, y esto es muy importante para la economía regional, pues se ve beneficiado todo el comercio, la hotelería y la gastronomía. Y, por supuesto, estos tours de compra han sido bastante beneficiosos y cuantiosos para el comercio establecido", agregó.

En esa línea, aseguró que "de acuerdo al balance que nosotros manejamos, han sido cifras que superaron todas las expectativas en cuanto a llegada de turistas argentinos por el paso fronterizo de Agua Negra. Esto debe ser prioritario para nuestras autoridades y terminar de pavimentar los

72 kilómetros que faltan", afirmó. "Recordemos que son 41,5 kilóme– tros por el lado chileno y 31,5 por el lado argentino. En total, sumamos 72 kilómetros y pavimentando eso, implicaría un avance y un aporte significativo para mejorar las condiciones de esta ruta internacional", destacó.